

Шохрин В.П.

**ПТИЦЫ ЛАЗОВСКОГО  
ЗАПОВЕДНИКА  
И СОПРЕДЕЛЬНЫХ  
ТЕРРИТОРИЙ**



**MINISTRY OF NATURAL RESOURCES AND ECOLOGY  
OF THE RUSSIAN FEDERATION  
FEDERAL STATE BUDGET INSTITUTION  
«UNIFIED ADMINISTRATION OF THE  
LAZOVSKY STATE NATURE RESERVE NAMED AFTER L.G.  
KAPLANOV AND NATIONAL PARK «ZOV OF THE TIGER»**

***V.P. SHOKHRIN***

**BIRDS  
OF LAZOVSKY NATURE RESERVE  
AND SURROUNDING AREAS**

LAZO  
2017

**МИНИСТЕРСТВО ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ  
УЧРЕЖДЕНИЕ «ОБЪЕДИНЕННАЯ ДИРЕКЦИЯ ЛАЗОВСКОГО  
ГОСУДАРСТВЕННОГО ПРИРОДНОГО ЗАПОВЕДНИКА ИМ. Л.  
КАПЛАНОВА И НАЦИОНАЛЬНОГО ПАРКА «ЗОВ ТИГРА»**

***В.П. ШОХРИН***

**ПТИЦЫ  
ЛАЗОВСКОГО ЗАПОВЕДНИКА  
И СОПРЕДЕЛЬНЫХ ТЕРРИТОРИЙ**

ЛАЗО  
2017

УДК 598.2(570.63)

**Шохрин В.П. Птицы Лазовского заповедника и сопредельных территорий. Лазо. 2017. – 648 с.**

ISBN 978-5-7311-0473-9

Монография представляет собой полную сводку о птицах Лазовского заповедника и окружающих его территорий. Она является результатом обобщения многочисленных данных по видовому составу, распространению, численности, экологических предпочтениях, фенологии, гнездовой биологии и морфологии птиц, собранных за всю историю их исследований, насчитывающую более 70 лет.

Книга предназначена для орнитологов, биологов широкого профиля, а также людей, занятых в области охраны природы, школьников, учителей биологии, преподавателей вузов биологической направленности, натуралистов и любителей природы.

Рис. 156, табл. 431, библи. 189.

**Ответственный редактор:**

*Профессор кафедры естественнонаучного образования Школы педагогики  
Дальневосточного федерального университета к.б.н. Ю.Н. Глущенко*

**Рецензент:**

*Ведущий научный сотрудник лаборатории орнитологии  
Биолого-почвенного института ДВО РАН д.б.н. В.А. Нечаев*

**Shokhrin V.P. Birds of Lazovsky Nature Reserve and surrounding areas. Lazo. 2017. – 648 p.**

This monograph presents a comprehensive summary of data collected over 70 years of observations on birds' species composition, distribution, abundance, ecological preference, phenology, nesting biology and morphology in Lazovsky nature reserve and its surrounding areas. The book is intended for ornithologists, wide range of biologists, and also for people working in the field of nature protection, schoolchildren, biology teachers, university professors of biological orientation, naturalists and nature lovers.

**Editor-in-chief:**

*Professor, Department of natural science education Schools of pedagogy Far Eastern Federal University  
Ph.D. Yu.N. Gluschenko*

**Reviewer:**

*Leading Researcher, Laboratory of Ornithology of Biology and Soil Science FEB RAS  
Sci.D. V.A. Nechaev*

Издано по решению Учёного совета ФГБУ «Объединенная дирекция  
Лазовского заповедника и национального парка «Зов тигра»

© Шохрин, 2017 г.

© ФГБУ «Объединенная дирекция  
Лазовского заповедника и

национального парка «Зов тигра», 2017 г.

© ОАО «ИПК «Дальпресс», 2017 г.

ISBN 978-5-7311-0473-9

## СОДЕРЖАНИЕ

<b>Предисловие</b> .....	6
<i>Preamble</i> .....	
<b>Глава 1. Характеристика района исследований</b> .....	8
<i>Chapter 1. Characteristics of the study area</i> .....	
<b>Глава 2. История орнитологических исследований в заповеднике и на окружающих территориях</b> .....	12
<i>Chapter 2. History of ornithological studies in the nature reserve and surrounding areas</i> .....	
<b>Глава 3. Методика и материалы</b> .....	15
<i>Chapter 3. Materials and methods</i> .....	
<b>Глава 4. Систематический обзор птиц Лазовского заповедника и его окрестностей</b> .....	21
<i>Chapter 4. Systematic review of birds of Lazovsky Nature Reserve and its surrounding areas</i> .....	
<b>Заключение</b> .....	611
<i>Final Chapter</i> .....	
<b>Литература</b> .....	612
<i>Literature</i> .....	
<b>Приложение 1. Список птиц Лазовского заповедника, национального парка «Зов тигра» и прилегающих территорий</b> .....	622
<i>Appendix 1. List of birds of Lazovsky Nature Reserve, a national park “Roar of the Tiger” and the surrounding areas</i> .....	
<b>Приложение 2. Список публикаций автора по материалам, собранным в Лазовском заповеднике и его окрестностях</b> .....	634
<i>Appendix 2. List of publications of the author on the materials collected in the Lazovsky Nature Reserve and its surrounding areas</i> .....	
<b>Указатель русских названий</b> .....	638
<i>Index of Russian names</i> .....	
<b>Указатель латинских названий</b> .....	644
<i>Index of Latin names</i> .....	